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孙先生的联排别墅一共5层，是
2009年委托东易日盛公司装修的。
近日，记者来到孙先生家看到，由于
断电，他家的客厅和二楼的厨房光线
很昏暗，门口放着一盏应急灯用作照
明。

空调还能正常使用，孙先生说，
这是特意请人从底层的变电箱里另
外接出了一条明线，不然夏天没办法
生活。“楼梯灯完全不亮，我只能用应
急灯来照明，家里有老人，上下楼梯
很危险！”

记者发现，虽然餐厅和客厅的灯
无法使用，但厨房和一楼卫生间的用
电是正常的。对此，孙先生解释，当初
装修时，厨房和卫生间的线路是单独
走线的，所以才未受影响。但下面3
层公共区域的灯目前都无法正常使
用。

孙先生认为，这是当时装修时留
下的问题。“做电路时，工作人员强烈
推荐我用不锈钢管代替PVC管铺设
电线。”孙先生称，当时东易日盛工作
人员说，不锈钢管比普通PVC管更
耐用，也不会老化，起码可以使用几
十年，“在他们大力推荐下，我用了不
锈钢管，费用高了好几倍。”

但入住3年左右，孙先生发现，
每到台风天气或梅雨季节，家里下
面三层的电路频频出现问题。“我以
为是电器负荷过大导致跳闸，东易
日盛电工来过多次，暂时解决了问
题。”孙先生说，近两年，断电问题越
来越严重，出现的频率也越来越高。
如今，1-3层的电路已经彻底不行
了。

“之前还以为是偶发现象，后来
维修的电工称问题很可能出在不锈
钢管上。”孙先生告诉记者，东易日盛
一位姓姜的技术人员表示，当初用不
锈钢管代替PVC管的业主基本都出

现了线路问题，不过孙先生家里的问
题最为严重。

目前，这个姜先生已经离开东易
日盛。但由于对孙先生家的情况比较
熟悉，还是会通过服务外包的形式来
为他服务。姜先生表示，宁波地区雨
水较多、空气湿度大。“当时，东易日
盛在推广时可能没有考虑宁波地区
的实际情况。据我了解，很多之前用
不锈钢管的业主都已换用PVC管
线。”

孙先生认为，2009年以来，虽然
已过10年的保质期，但东易日盛作
为装修方应该负责到底。“如果是材
料的问题，就应该负责召回，帮我恢
复正常的用电状态。”

记者咨询了宁波一家装修公司
负责人张先生，他说，在装修中，用不
锈钢或其他金属材质的管线来代替
PVC管线的做法也挺常见。“金属管
也有不少优点，抗压性、耐火性都比
PVC管好，但价格也比较贵。”

张先生认为，从目前孙先生家出
现的情况来看，除了管线本身的问题
外，也不排除是接地问题。建议请第
三方专业人员对电路进行全面检查，
找出问题所在。

当天记者也拨打了东易日盛客
服热线了解情况，但未得到明确回
复。8月23日，孙先生告诉记者，东
易日盛工作人员已再次上门协商，目
前双方已初步达成协议。

“目前，如果要凿开墙面和地板
重新更换金属管线成本太大，对房子
的破坏程度也比较大。所以，我们双
方共同认为还是重新铺设明线比较
合适。”孙先生告诉记者，费用方面双
方达成一致意见，重新铺设材料的费
用由孙先生负责，但人工费用由东易
日盛负责。
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